

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 90 (1963)
Heft: 9

Artikel: Propos du vignoble
Autor: Mat.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-233362>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Propos du Vignoble

La fumée des derniers feux de sarments est montée, blanche et droite, vers le ciel. Les vigneron s'affairent dans leurs vignes. Les minages étant restés en souffrance tout au long de cet hiver rigoureux, il faut mettre les bouchées doubles. A bras, à l'ancienne mode, ou au moteur, les hommes défoncent les charnus. Ils n'ont qu'un souci : terminer leur ouvrage à temps et trouver des barbues en suffisance pour la plantation. L'été passé, les pépinières ont souffert de la sécheresse et le rendement est au-dessous de la moyenne...

Il suffira de quelques journées chaudes pour que la nature rattrape le temps perdu. D'autre part, il ne faut pas avoir peur des années tardives, ce sont souvent les meilleures.

Le « 61 » se comporte fort bien et fera un excellent vin de garde. Les premières bouteilles de « 62 » font leur apparition sur le marché. Mais c'est bien plus agréable de le tirer au vase et de vider, à lentes gorgées, les petits verres qui circulent à la ronde.

* * *

En 1853, il y a donc 110 ans de cela, la récolte avait été mauvaise, et c'est alors que les trois communes de Cully, Riex et Epesses avaient demandé au Con-

seil d'Etat « d'ouvrir un chantier pour la reconstruction d'une partie du chemin de troisième classe de Cully à Epesses, entre le village de Riex et le hameau de Crêt-Dessus, pour que les ouvriers de la contrée puissent y avoir de l'ouvrage, vu la malheureuse récolte de cette année... »

* * *

L'année 1962 a vu l'achèvement du rélargissement de la route de la Corniche. De Cully à Chexbres, il y a maintenant une artère touristique de toute beauté. Un trottoir permet aux piétons de jouir de la promenade et du panorama en toute sécurité. Il y a bien la traversée des villages, mais ça c'est une autre affaire, difficile à régler. L'on parle et l'on étudie un projet permettant de faire passer la route en tunnel pour éviter le village d'Epesses. Une solution qui sauvegarderait un site si connu et si admiré, qui n'enlaidirait pas le paysage et qui conserverait à la culture bien des fossoriers de vignes.

Mat.

AVIS AUX RETARDATAIRES !

Un certain nombre d'abonnés n'ont pas encore versé le prix de leur abonnement, bien qu'ils reçoivent toujours le « Conteur romand ». Nous les prions instamment de verser leurs 7 francs au compte de chèque postal II 131 39. Merci d'avance !

**Le nouveau préposé
au service des abonnés.**